

En realidad, la noticia no ha de ser objeto de nuestra extrañeza. Basta solo tener una pequeña idea de los satánicos designios de la canalla que hoy oprime al ruso para hallar fácilmente explicable cuantos informes en este sentido nos pueda llegar de más allá del «telón de acero». Aunque no podemos dejar de experimentar cada vez que tal suceda alguna sensación de inquietud y pre ocupación.

Por recientes informaciones se sabe que Rusia está construyendo una Marina de Guerra capaz de amenazar la supremacía anglo-norteamericana en el Océano Atlántico. Esta es la conclusión que se deduce de unas recientes declaraciones del almirante Jerauld Wright, comandante supremo aliado de las flotas del Atlántico.

Desde el verano pasado, los soviets han incorporado a la Armada roja los siguientes buques: cuatro cruceros, catorce destructores y cincuenta submarinos de gran velocidad y radio de acción. Las fuerzas aéreas navales han sido aumentadas hasta alcanzar la cifra de tres mil aviones, todos ellos basados en tierra, ya que Rusia carece hasta ahora de portaaviones. Por último, el personal de la flota roja ha sido incrementado hasta superar los 750 mil hombres.

De todas las noticias procedentes de Moscú, esta es, probablemente, la que más inquieta al inglés cuya armada antiguamente dueña indiscutible del Atlántico, cuenta en la actualidad con los siguientes efectivos: 139.000 hombres, 500 aviones, 10 cruceros anticuados, ocho destructores modernos, 37 submarinos y un acorazado a punto de ser desguazado. La emergencia de Rusia como potencia naval indica clara mente cual será la estrategia que los soviets perseguirán en el próximo conflicto. El tipo de buques que los astilleros rusos están construyendo, permite prever que en una próxima guerra los rusos realizarán una audaz tentativa para controlar la navegación en el Océano Atlántico, y cortar las líneas de aprovisionamiento que comunican a los Estados Unidos y el Canadá con la Europa occidental. Un factor fundamental para llevar a cabo esta estrategia, son los cruceros rápidos. En la actualidad, Rusia cuenta por lo menos 26 unidades de este tipo. La mayor parte tienen características semejantes a las del «Sverdlov», el buque soviético que asistió a la revista naval de la coronación de Isabel II, y que dejó boquiabiertos a los expertos navales del Occidente. Estos buques tienen un desplazamiento total de 14.000 toneladas, y están considerados como los cruceros más

veloces del mundo. Su potencia de fuego es superior a la de los cruceros usados en las marinas de guerra del Occidente.

En el capítulo de los submarinos el ruso ha tomado la delantera incluso a los Estados Unidos. En la actualidad cuentan con unos cuatrocientos sumergibles, es decir, más que todas las naciones del Pacto Atlántico juntas.

Pero quizá el aspecto más peligroso de la marina soviética sea el número de hombres. Los 750.000 marineros y oficiales en servicio activo, demuestran que la armada roja tiene los cuadros al completo, y están dispuestos para actuar en cualquier momento.

Todos los destructores, cruceros y submarinos rusos cuentan con dispositivos para lanzamientos de minas. La mayoría de los submarinos de construcción reciente son de tipo de gran radio de acción, capaces de desarrollar una velocidad de 20 nudos bajo el agua, y de recorrer 20.000 millas sin necesidad de aprovisionamiento. Estos submarinos desplazan unas 3.000 toneladas, y son mayores que la mayoría de los destructores británicos.

Lotería Nacional

Premios mayores del sorteo de hoy

MADRID, 15.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en la mañana de hoy en esta capital, han correspondido los once premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

PRIMERO

34.616

premiado con 600.000 pesetas, que ha correspondido a Barcelona, Lucena, Gijón, Ceuta y Sevilla.

SEGUNDO

47.207

premiado con 300.000 pesetas, que ha correspondido a Cartagena en su totalidad.

TERCERO

42.050

premiado con 150.000 pesetas, que ha correspondido íntegramente a Barcelona.

Y premiados con 7.500 pesetas los números siguientes: 30.666, 1.073, 29.893, 29.936, 24.705, 7.963, 41.937 y 49.550. (Cifra).

El primer ministro francés recibirá hoy a Mr. Eden, a quien ofrecerá una cena en su honor

PARIS, 15.—Esta noche, el primer ministro francés, Mendes France, ofrecerá una cena en honor del secretario del Foreign Office, Mr. Eden, quien llegará a París.

Acudirá a recibir al ministro de Asuntos Exteriores británico, el citado primer ministro de Francia acompañado de otros miembros del Gobierno de este país.—EFE.

Unidades de la Flota rusa en el Lejano Oriente trasladadas a las islas chinas

Tiene esto por objeto el contrarrestar la fuerza naval norteamericana en aquellas aguas

TAIPEH, 15.—La Flota rusa en el Lejano Oriente, ha trasladado algunas de sus unidades a las islas cercanas al continente chino, según se informa en los medios militares de la China nacionalista. Se agrega que, esta maniobra, tiene por objeto el tratar de contrarrestar la fuerza de la Marina de los Estados Unidos en aquellas aguas.—EFE.

Bajo la presidencia del Ministro de Justicia esta mañana se ha celebrado solemnemente la apertura del Año Judicial

El presidente del Tribunal Supremo habló sobre "Derecho jurídico de la mujer y solución judicial a los conflictos conyugales"

El señor Iturmendi, que le impuso después la Gran Cruz de Isabel la Católica, glosó en un discurso tan interesante tema

MADRID, 16.—Con la solemnidad acostumbrada, se ha celebrado esta mañana en Madrid la apertura del Año Judicial 1954-55.

A las once y media, en el salón de «Pasos Perdidos», del Tribunal Supremo, se celebró una misa del Espíritu Santo, que fue presidida por el ministro de Justicia, señor Iturmendi, asistiendo también el presidente del Tribunal Supremo, el fiscal del Alto Tribunal, directores generales del Departamento y destacadas jerarquías y personalidades dependientes del mismo.

También se hallaban presentes nutridas representaciones de los diversos Colegios Notarial, de Abogados, Procuradores, etc., así como numerosos miembros de las distintas entidades relacionadas con la Justicia.

Terminado el Santo Sacrificio de la Misa, en el Salón de Plenos del citado Tribunal Supremo, tuvo lugar la sesión de apertura del Año Judicial, en la que, el presidente del mismo, don José Castán, pronunció un brillante discurso sobre el tema «Los derechos jurídicos de la mujer y la solución judicial a los conflictos conyugales», cuya magnífica di-

Unas 7.000 personas escucharon a García Sanchiz en Madrigal de las Altas Torres

Con la de ayer clausuró el eximio artista de la palabra sus "Charlas en la plaza Mayor"

(Crónica de Yugo)

Al filo de las cinco de la tarde de ayer 14 de septiembre llegó a esta villa García Sanchiz para cumplir su promesa de celebrar la tercera de sus charlas de «Las plazas Mayores» y la anticipación de su llegada sobre la hora prevista le dió tiempo a vagabundear unos minutos, en soledad, o mejor dicho sin compañía de autoridades ni vecinos de ésta, por el pueblo y comprobó que era reconocido—mejor empleado sería el vocablo conocido—por personas de todas las clases sociales, lo que suponemos le llenaría de alegría.

A las seis en punto de la tarde, previas unas palabras de nuestro alcalde y otras del señor Salas, vicepresidente de la Asociación de los Amigos de los Castillos, comenzó su charla, que por la inclemencia del tiempo hubo de realizarse en la iglesia de San Ni-

colás de Bari, y que duró dos horas.

Ha sido un verdadero deleite el contemplar a este ilustre charlista, y digo que ha sido un deleite el contemplarle, ya que más que hablar lo que hace es construir imágenes: es escultor, arquitecto, poeta, músico y por último charlista.

La impresión que en el pueblo había causado el solo anuncio de la charla, se vio aumentada por el santo lugar donde se celebró, ya que nunca pudo pasar por la imaginación de estos cristianos castellanos que en la iglesia pudiesen hablar más que los sacerdotes y de más temas que los puramente religiosos.

Sonaron los primeros tímidos aplausos, dentro del templo, casi a las primeras palabras del orador y a excepción del final de la charla, en que los aplausos fueron atronadores, estas manifestaciones durante el curso del acto parecían que fueron faltas de calor e interesando las causas de esta posible apatía he preguntado por qué esta falta de premio al orador y me he encontrado con la justa horma del zapato al contestarme un campesino «que no habían aplaudido a García Sanchiz, como hubiera sido justo, por la misma razón que no aplauden cuando ven salir al sol, espectáculo magnífico, pero tan natural y tan emocionante, que no da lugar a reacción inmediata».

El templo abarrotado y la Plaza Real llena, unas siete mil personas, dan una ligera idea del entusiasmo que había despertado esta charla.

Las múltiples facetas de aptitudes, entonación y gestos de García Sanchiz han hecho que se le compare con la tranquila fuente, el airoso surtidor, el lago sereno, el bravo mar, el florido jar-

gobrador civil y jefe provincial del Movimiento, don David Herrero Lozano con su distinguida esposa; excelentísimo señor gobernador militar, coronel don Agustín Delgado Cross y señora; presidente de la Excelentísima Diputación Provincial, don Joaquín Leirado; subje provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., don José Manuel Gutiérrez Abello; teniente coronel de la Guardia Civil, don Rodrigo Arellano y señora; alcalde de Avila, don José María Martín Sampedro y señora; alcalde de Madrigal, don Francisco Estévez y señora; alcalde de Arévalo y procurador en Cortes, don Juan José Gómez Sainz; secretario general del Gobierno Civil, don Manuel Abellán; párrocos de San Nicolás y Santa María, de Madrigal, don Sergio Rodríguez y don Ramón Cermeño; directora de la Escuela del Magisterio «Santa Teresa de Jesús», doña Emilia Martín; señorita Aurelia Alonso, que recientemente ha publicado una guía de Madrigal y su obsequiada también con un ramo de flores; juez de Primera Instancia e Instrucción de Arévalo, don César Robledo; juez comarcal, don Francisco Argüello, etc. etc.

De los pueblos comarcanos se desplazaron unos cuarenta alcaldes y solamente de Arévalo más de un centenar de personas, entre ellas numerosas personalidades de la ciudad y distinguidas señoras y señoritas.

La charla

El ilustre charlista inició su oración con una lírica definición del nombre del pueblo, cuya sola mención: Madrigal de las Altas Torres, tiene un son de poesía y de leyenda.

Evocó luego la figura de la reina Isabel y describió el palacio

Micro amplificadores PHILIPS

IMPRESINDIBLES EN:

CONGRESOS, ASAMBLEAS Y MAGNAS CONCENTRACIONES

GARANTIA EN EL SERVICIO

Una marca: PHILIPS. Una casa: "La Bigornia"

din, la montaña, la llanura y en fin con la poesía convertida en belleza incomparable.

Amenizó la estancia del ilustre trovador, como dijo nuestro alcalde una típica gaitilla con su redoblante y a su llegada, por la señora del alcalde Goyita del Prado Guerra fueron entregados ramos de flores a la señora de García Sanchiz, así como a las demás ilustres damas que honraron con su presencia este acto.

Una vez más agradecemos a tan querido señor el sacrificio de su desplazamiento hasta este rincón castellano que desde hoy cuenta con un tan agradable y poderoso defensor.

Personalidades asistentes

Ocuparon la presidencia del acto a que se refiere nuestro corresponsal el excelentísimo señor

Ejército estadounidense, ha dado por terminada su visita en España.—(Cifra).

donde naciera con frases que arrancan murmullos de admiración. Siguió con la mención delugares, hechos y figuras, definiendo la trascendencia que Madrigal de las Altas Torres tiene en la historia de España, y la frase del charlista hecha pincel y burlil fué dando vida y realce a las más importantes figuras de la corte de la reina: los cardenales Cisneros y Quiroga, el Tostado y don Vasco de Quiroga, para terminar con una emotiva descrepción de la muerte de la reina.

Sigue un pintoresco y apasionante anecdótico como contraste de la narración, en el que destaca la novela del famoso «Pastelero», y advierte, con burla, la ausencia de la picota donde colgó su cabeza, suprimida por exigencias de la moderna restauración urbanística.

(Continúa en 4.ª página)

¡Motocicletas M. V.!

125 c. c.

4 VELOCIDADES

Pida informes en:

GARCIA & SAN FRUTOS S. L.

Avda. Fdez. Ladreda, 6 Carretera Nueva, 3

Teléfono 2612

Teléfono 736

SEGOVIA AVILA

El subsecretario del Ejército norteamericano, visitó hoy al capitán general de la primera región militar

MADRID, 15.—El subsecretario del Ejército, de los Estados Unidos, mister John Slezak, que hace unos días llegó a esta capital, ha visitado esta mañana en su despacho oficial al capitán general de la Primera Región Militar, teniente general Martín Alon-

so, acompañado del cual, poco después, se trasladó a Carabanchel, donde realizó una detenida visita a las instalaciones militares allí existentes y a las fuerzas, algunas de las cuales se encuentran equipadas con material norteamericano.

Con esto, el subsecretario del



Nos dicen que definitivamente se proveerá ahora el beneficio de Sochantre de esta catedral que se anuncia por cuarta vez. Esto de los cantores escasea en las catedrales pues tienen escasisimo sueldo.

—Se ha despedido de nosotros don Damián Gómez, que ha sido cura de Papatrigo y que ahora va a regir la parroquia de Santa María la Mayor de Arévalo.

Mañana en el Seminario empezarán las oposiciones al beneficio vacante por promoción a una canongía del capellán del señor Obispo don Baldomero Torres.

—Saló para Toro la marquesa de Casa Muñoz acompañada de su simpática hija Paquita.

—Esta mañana hemos recibido una carta de Villacastín, dirigida a nuestro director, llamándole Excelencia y firmada por el alcalde y el farmacéutico, solicitando que les apoyemos en su deseo de que el ferrocarril de Plasencia a Béjar, Barco, Piedrahita, Avila vaya a Segovia. Con mucho gusto lo haremos, pero sin que tengan ustedes que pagar nada. Aquí en este DIARIO somos así de generosos. Por eso no tenemos un cuarto. Mañana se lo indicaremos al alcalde y al presidente de la Diputación. Por nosotros que el ferrocarril se prolongue hasta Paris.

—El señor gobernador se mostrará enérgico con los que soliciten licencia de uso de armas, aunque sea para cazar. Hasta ahora bastaba una manifestación verbal de los interesados y si eran veraces, sin más se concedía. Ahora no. Aunque sea el presidente de la Audiencia, si quiere cazar, ha de pedirlo en forma reglamentaria por medio de instancia extendida en papel sellado de 11 clase. El Estado necesita de dinero para desarrollar sus actividades nacionales.



8.000 personas acuden a los emotivos actos

Asistió el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo del Tonkin

Magna jornada, inolvidable jornada la vivida por Barco de Avila y pueblos del arciprestazgo el pasado domingo, solo comparable a aquel fervoroso y magnífico Congreso Eucarístico de 1948.

Al ver el templo parroquial de Barco de Avila, y sus alrededores invadidos de una muchedumbre que la capacidad del sagrado recinto no le era posible cobijar, y presenciar ese cortejo procesional de miles de fieles por las calles de la villa escoltando a velutina imágenes benditas, se advierte la manifestación una vez más del entusiasmo de estas gentes por las cosas espirituales tan llenas de devoción.

Sobre las once de la mañana comenzaron a llegar las primeras peregrinaciones, efectuando la mayoría el recorrido a pie, como igualmente el regreso, al frente de las cuales figuraban los respectivos párrocos, acompañados de todas las autoridades locales. Eran portadoras de las más notables imágenes de la Santísima Virgen de sus parroquias, cruces y estandartes. Su paso por las calles, entonando cánticos litúrgicos, se acogía con respeto y con cariño. Al penetrar en el atrio de la iglesia, eran recibidas por una representación del clero, pasando, seguidamente a ocupar los lugares previamente designados.

Todas las organizaciones se han presentado y actuado de manera impecable, mereciendo calurosos elogios. Sin embargo, como nota curiosísima de la jornada, merece subrayarse la peregrinación del pueblo de Bohoyo, cuya Santísima Virgen había sido depositada en artística y hermosa carroza, tirada por dóciles vacas y a la que seguían varios centenares de mujeres de dicho pueblo y sus anejos, tocadas con su peculiar sombrero de paja de central corazón o brillante espejo.

A las doce hizo su entrada en el templo el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo del Tonkin acompañado por el miembro del Consejo Diocesano y paisano nuestro, el canónigo de la S. A. I. Catedral, muy ilustre señor don Mariano Taberna, y autoridades locales, precedidos por la Banda de Música Municipal, siendo recibidos en el atrio por el señor párroco arcipreste, don Hipólito Mayoral.

Seguidamente dió comienzo la misa de pontifical, (actuando de presbítero asistente, el padre Guerras de Matias (hijo de la villa), diácono y subdiácono de honor, don Leopoldo Martín y don Eugenio Chaparro, párrocos respectivamente de El Losar y Puerto Castilla; diácono de la misa, don Ciríaco Izquierdo, párroco de Horcajada; subdiácono, don Manuel B. Fernández, párroco de Navalonguilla; maestro de ceremonias, don Fructuoso García; director del coro, don Manuel Serranía, párroco de La Carrera y organista don Agustín Martín, párroco de Llanos de Tormes, ocupando la sagrada cátedra el muy ilustre don Mariano Taberna.

La magna procesión comenzó exactamente a las 4,45 de la tarde, recorriendo las calles de San Pedro del Barco, Generalísimo, Avenidas de Queipo de Llano y Padre Tabera, Puerta de Horcajada, Vicente Pascua, General Serrador y antigua de San Francisco. Figuraba en cabeza el pueblo de Aldeanueva de Santa Cruz, con su meritisima cruz e imagen y cerraba la extensa comitiva Barco de Avila, detrás de cuya imagen, revestido, iba el ilustre miembro del Consejo Diocesano, siguiéndole el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo del Tonkin, con el padre Guerras y don Fabián Crisóstomo y en la presidencia civil todas las autoridades de la hidalga villa. Delante de la imagen de la Purísima, la Banda de Música y los niños de la escolanía.

Durante todo el largo recorrido, las peregrinaciones entonaron himnos de alabanza, rezándose, también, el Santo Rosario. Ya en la Iglesia y previas instrucciones dadas a través de los micrófonos, tuvo lugar la exposición y reserva, cantóse el «Pange Lingua» y «Tantum Ergo», rezáronse oraciones y leyóse por el señor alcalde la consagración al Sagrado Corazón de María, y el señor arcipreste, leyó la oración papal del Año Mariano. Y, por último, don Mariano Taberna, dió las consignas y las gracias a los asistentes por estas ofrendas y homenajes a Dios Nuestro Señor.

Inmediatamente después organizóse por los señores párrocos el regreso de las imágenes y peregrinos a sus correspondientes pueblos. Su paso, de nuevo, por las calles de la población, que aún permanecían profusamente engalanadas, despertó el consiguiente interés.

Como buena prueba de la vibración magnífica de cristianos entres, diremos que los pueblos del Arciprestazgo y sus anejos, junto con algunos contingentes espontáneos de otras zonas limítrofes, aportaron una multitud de 8.000 personas, distribuidas en la siguiente forma: Barco de Avila, 2.000; Bohoyo, 1.000; Horcajada, 700; Losar del Barco, 700; Aldehuela, 200; Santa María de los Caballeros, 200; Llanos de Tormes, 350; Tormellas, 250; Navatejares, 250; Nava del Barco, 150; Navalonguilla, 100; Aldeanueva de Santa Cruz, 125; Lastra del Cano, 100; Avellaneda, 100; Aliseda de Tormes, 150; Horcajo de la Ribera, 50; La Carrera, 300; Encinares, 200; San Lorenzo de Tormes, 250; Puerto Castilla, 125; Gilgarcía, 75, y Santiago de Aravale, 175.

Que Dios premie a todos como se merecen y también a este sacerdote ejemplar, don Hipólito Mayoral Castilla, alma verdadera y abnegada de estas brillantísimas expansiones cristianas.

RESFLO.

La gran concentración mariana del pasado domingo

Hoyos del Espino

Hoy día 15 se celebra una peregrinación de la Serranía de Gredos al Santuario de Hoyos del Espino que promete ser un verdadero acontecimiento comarcal.

A la Virgen del Espino

Quisiste descender joh Madre mía!
de la corte de tu reino divino
y elegiste por trono el de un espino,
por retablo la abrupta serranía.

Quisiste porque el hombre no sabía
que el dolor junto a Ti es un dulce vino
y contigo el repechó del camino
es plácido cuando eres Tú quien guía.

Tu legión de vasallos celestiales
trocaste por tus hijos de la tierra,
para daries consuelos maternales;

y encendiste en su pecho amores tales
que Patrona te hicieron de la sierra
y Reina te aclamaron los mortales.

Constantino Chamorro.

LAS NAVAS DEL MARQUES

Un poco de cada cosa

Con los últimos días de agosto empezó a desfilar algo de personal de la colonia veraniega y, no precisamente porque el tiempo fuera poco apropiado como sucedió en julio y agosto, sino que son los mismos que marchan todos los años al llegar esa fecha, porque se les acaban los permisos, los niños han de examinarse o porque se les acaban los dineros a bastantes y aunque hayan de acharrarse no tienen más remedio que incorporarse a sus hogares, pues precisamente hogafío disfrutamos un mes de septiembre nunca conocido en estas alturas, si bien es verdad no es todo lo bueno que debiera, porque era necesario algo de agua para hacer unas buenas labores de sementera y, aunque un poco tarde, para que los ganados tuviesen algo de otoñada que buena falta les hace.

Durante los días uno, dos y tres del actual, se celebró la tradicional feria de ganados de todas clases y, a tono con el tiempo afluyeron gran cantidad de feriantes de la comarca y rincones más apartados, realizándose muchas transacciones con tendencia a la baja de precios de algunas especies y el alza de otras.

Continúan a ritmo acelerado las obras de saneamiento de la villa con la red de alcantarillado general, propinando algunos «sustejos» a los moradores tanto de pueblo como veraneantes, porque a cada momento nos sorprende la explosión de la dinamita que han de utilizar para estos menesteres.

El pasado domingo día cinco se celebró la novena y quizás última corrida de la temporada y, por cierto con gran expectación, porque toreaban mano a mano Manolo Camacho de Albacete, que tan grato recuerdo nos dejó hacía precisamente quince días y la esperanza navera Miguel Rosado (Miguelín o Campano Chico).

Dió comienzo a la hora anunciada presidido la autoridad local y fué a beneficio de la Sección Adoración Nocturna, para allegar recursos para celebrar las Bodas de Oro de su fundación. Por cierto que nos sacaron los cuartos de una manera muy elegante y estando por tanto muy contentos. Se lidiaron un eral adelantado y un gran becero de la acreditada ganadería de don José Martín Ladrero del pueblo.

El eral era en efecto bastante adelantado porque se las sabía todas, si bien es verdad que tenía mucho nervio y quizás Camacho no le entendiera bien del todo, porque debió de torearle de lejos, le dió unos buenos mantazos, unas verónicas poco ceñidas, unos buenos lances por la espalda y, colocó tres pares de banderillas bien marcados, pero no clavados.

Con la franella le recibe con una pedrestina fenomenal que levanta al público, pero casi fué lo único que pudo hacer este muchacho que seguimos creyendo que tiene conocimientos y valor aun a pesar de que en esta tarde no hizo la faena que esperábamos, repito que el bicho tampoco se prestaba para ello y, fué lástima porque

(Continúa en 4.ª página)

CENTROS OFICIALES

Audiencia Provincial

Señalamientos

Día 16 de septiembre:

Juzgado de Avila.—Blasfemia. Letrado señor Rodríguez Nava; procurador señor Fernández (M.)

Juzgado de Avila.—Estupro. Letrados señores Ruiz Ayúcar y Muñoz; procuradores señores Leyva y Beotas.

Administración de Rentas Públicas de la Provincia

Contribución Industrial
EDICTO

Para dar cumplimiento a lo que dispone el artículo 79 del vigente Reglamento de la Contribución Industrial de Comercio y Profesiones y en relación con las Bases 34 y 38 de las aprobadas por Real Decreto Ley de 11 de mayo de 1926, se invita a todos los comerciantes, industriales y profesionales comprendidos en la Tarifa 1.ª, Sección 1.ª a los señalados con la letra A de la Sección 2.ª, así como los que figuren en los epígrafes precedidos de la letra A, de la Tarifa 2.ª, epígrafes 497, 807 y 808 de la Tarifa 3.ª, todos los epígrafes de la Tarifa 4.ª y los señalados con la letra A de la Tarifa 5.ª, a que procedan a solicitar de esta Administración de Rentas Públicas, la constitución de sus respectivos Gremios, dentro del plazo del próximo mes de octubre, advirtiéndoles que de no presentar dentro del expresado mes la renuncia expresa al

Gremio formulada, al menos, por las tres cuartas partes de los contribuyentes respectivos, se entenderá que aceptan la constitución del mismo para el próximo año de 1955.

El administrador de Rentas Públicas.

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Ampliación de ingreso

Los alumnos declarados aptos en ingreso por enseñanza oficial, tanto en la convocatoria de junio como en la de septiembre, que deseen tomar parte en los exámenes de ampliación para Matriculación de Honor, presentarán sus instancias reintegradas en esta Secretaría y horas de once a trece, en un plazo que termina el viernes 24 de septiembre.

El día 27 a las cuatro de la tarde y en una de las aulas del Centro, tendrá lugar el examen de referencia, al que deberán acudir los interesados provistos de pluma y tinta.

El vicedirector, J. Muñoz Pérez.

Gabinete Electro-Radiológico

Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía. Radioterapia profunda.

Corrientes. Diatermia.

Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos



Empresa "La Serrana"

LINEA DE VIAJEROS
Avila - Fontiveros - Madrigal
Horcajo de las Torres

OFICINA CENTRAL:
Gdor. Fernández Jiménez, 2.
Teléfono 14-18. — SEGOVIA

Comunican a su distinguida clientela y público en general que desde el día 1.º de septiembre han quedado instalados todos sus servicios de mercancias y viajeros en el nuevo domicilio:

Avenida de Portugal, 17, duplicado
Teléfono 363. — AVILA

Los obispos yugoslavos denuncian los atropellos antirreligiosos

En un memorandum al Gobierno enumeran los atentados contra la jerarquía eclesiástica

CIUDAD DEL VATICANO.— La agencia católica suiza Kipa publica el memorándum presentado por los obispos yugoslavos al Gobierno relativo a la persecución contra personas e instituciones religiosas. El memorándum lleva la fecha de 4 de octubre de 1953, y hace muy poco que la agencia ha conseguido obtener el texto auténtico. El documento, firmado por los miembros del Comité de acción, por el presidente de la Conferencia Episcopal yugoslava y por el secretario, está dirigido al Consejo Ejecutivo de la República yugoslava. En él están enumerados todos los atentados realizados contra personas y miembros de la jerarquía católica y del clero en el ejercicio de sus propias funciones.

Entre otros han sido citados los siguientes:

En 1947, monseñor Ula fue asaltado y apaleado en Istria mientras administraba el sacramento de la Confirmación.

En 1948, el obispo de Tenik fue apedreado y le obligaron a abandonar su propósito de dar la confirmación.

En 1952, el obispo de Lubiana fue rociado con gasolina, prendiendo después fuego a su ropa empapada.

El coadjutor de Supénico fue muerto a pedradas y golpes de fusil.

En 1953, el obispo coadjutor de Rizek fue apaleado en el interior de una iglesia.

El obispo monseñor Pranik fue asaltado en el convento de los franciscanos y bárbaramente apaleado.

El obispo coadjutor de Segabria, a pesar de sus ochenta años, fue objeto de las más viles injurias, destruyendo en su presencia su automóvil.

El secretario del obispo de Sallit fue golpeado hasta hacerle perder el sentido, siendo abandonado.

El obispo de Liancladik fue amenazado con ser arrojado por la ventanilla de un tren a toda velocidad, arrancándole la cruz del pecho.

Los obispos yugoslavos citan en su defensa los artículos 28 y 29 de la Constitución, que garantiza la inviolabilidad a todos los ciudadanos. «A pesar de las palabras de condenación de estos hechos vandálicos, y de las protestas realizadas ante las autoridades

políticas, las agresiones continúan y se desarrollan sin escrupulo, lo cual comprueba la culpabilidad de la Policía del Estado.»

El memorándum termina protestando contra las acusaciones de que es objeto el episcopado y el clero de traidores y enemigos de la patria. Nosotros protestamos contra estas acusaciones arbitrarias. Si estas acusaciones nos han sido dirigidas por nuestra acción de protesta ante las organizaciones estatales, recordamos que todo el episcopado católico se ha atenido a los acuerdos de la conferencia de 1952, y que, por tanto, los obispos no pueden volverse atrás de sus decisiones, convencidos como están de no haber realizado acto alguno contra la lealtad de la nación. La jerarquía católica ha cumplido estrictamente la ley.»

Nuevas escuelas católicas en Karachi

El doctor Sierichi, ministro de Educación del Pakistán, ha inaugurado los nuevos edificios de la Escuela Superior de San Patricio en Karachi. Con este motivo, el ministro ha elogiado la actividad de esta institución docente, que tanto se preocupa por mejorar la cultura entre el pueblo.

RADIO AVILA

Emisora Sindical F. E. T. número 32

Programa para el día 16 de septiembre de 1954

SOBREMESA.—De 1 a 4'30. Apertura: Creaciones de Lola Flores; Resumen informativo; Discos dedicados; Plato del día; Combinado musical; Conexión con Radio Nacional de España; Alba Mery y su orquesta: Última hora de la actualidad; Melodías para la sobremesa; Discos dedicados; Cierre.

TARDE.—De 7'30 a 10: Apertura; El Ángelus oración de la tarde; Peticiones del oyente; «Cascabel» emisión infantil; Discos dedicados; «Cruz y Espada», emisión del Frente de Juventudes; Conexión con Radio Nacional de España.

NOCHE.—De 10,15 a 1: «Melodías germanas»; «De todo un poco», emisión realizada por Julio Gómez Alcalde; Diario habla-

Cuatro muertos y dos heridos en la explosión de un motovelero

El padre de una de las víctimas intentó arrojar al agua para llegar hasta su hijo

SANTA CRUZ DE TENERIFE.—De madrugada se produjo una explosión a bordo del vaporcito motovelero «Estelena», de 200 toneladas, matriculado en Bilbao, y que realizaba servicios de transporte entre Lanzarote Las Palmas-Santa Cruz de Tenerife.

En el accidente han perecido el contramaestre, Diego Díaz Valiente, de cuarenta años, casado; el motorista, Félix Medina, de diecinueve, y los marineros Antonio Merino y Pedro Cabrera, de cincuenta y treinta y cinco años, respectivamente. También han resultado heridos los marineros Baldomero Martín García, de veintisiete años, que se encuentra gravísimo en el Hospital Civil, y Santiago Reyes Curbelo, de veinticinco, que sufre quemaduras leves en distintas partes del cuerpo, y de las que fue asistido en la Casa de Socorro.

El buque, cargado con bidones de gasolina, bombas de oxígeno y

botellas de gas butano, se hallaba dispuesto para zarpar con dirección a Las Palmas. De momento se ignoran las causas de la explosión. Las víctimas, como el resto de la tripulación, integrada por once hombres, son naturales de Arrecife de Lanzarote. A las doce del mediodía aún no habían aparecido los cadáveres, por lo que se supone que fallecieron a bordo. El barco ha quedado totalmente destruido.

El patrón del «Estelena», Epifanio Medina, al tener conocimiento de que su hijo Félix había perecido, intentó arrojar al agua para llegar hasta él; pero fue retenido por algunas personas que presenciaban, sin poder prestar ayuda, cómo el motovelero ardía, rodeado de grandes llamas producidas por el líquido inflamable que había caído al agua.

Al lugar del suceso acudieron fuerzas del Ejército y de la Marina, bomberos y Cruz Roja.—(Cifra).

DESCARRILA EL TREN RAPIDO ALGARBE-LISBOA

Treinta y cuatro muertos y otros tantos heridos graves

LISBOA.—Doscientos cincuenta metros de la línea del ferrocarril han quedado destruidos en el desastre del tren rápido Algarbe-Lisboa, en el que han muerto 34 viajeros y heridos de gravedad otros 34. El tren había salido de Villa Real de San Antonio, frente a Ayamonte, y entre los muertos hay dos españoles: Juan Garrido y Juan Sorribas, éste de Asturias. Además de tres trenes que para el lugar del suceso salieron con ambulancias sanitarias, fueron autorizados numerosos médicos para cuidar de los heridos. Por coincidencia se dió el caso de que en Odemira, cerca del lugar del desastre, durante un festival taurino allí celebrado anteayer por la tarde, se vino abajo parte de la plaza de madera, y los tres heridos fueron precisamente los tres médicos, que estaban en un palco. En los hospitales de Faro, Portimao y Lisboa fueron tomadas disposiciones para atender a los heridos, que pueden ser con-

ducidos en varios trenes. El desastre parece fué causado por la excesiva velocidad del tren, que llevaba media hora de retraso y bajaba una pendiente de la sierra Caldeira. Los carriles no aguantaron la fuerza del convoy, que volcó, quedando completamente destruidos dos vagones de tercera y toda la composición del tren fuera de la línea, siendo los pasajeros lanzados unos contra otros, y algunos, proyectados a distancia. Los primeros socorros fueron prestados por los médicos que iban en el tren y que resultaron ilesos.—EEE.

Un español que viajaba en el tren, gravísimo

LISBOA.—El número de muertos en el desastre del tren de Algarbe es ya de 34, y gravísimo el estado de alguno de los heridos.

Los diarios de la mañana dan como muertos dos españoles; pero noticias más recientes del hospital de Portimao dicen que allí llegó tan sólo un español, Juan Sorribas, natural de Mieres (Asturias), que parece resistir a las graves heridas que ha sufrido y a la fractura de ambas piernas.—EFE.

Sección religiosa

SEPTIEMBRE 1954

Día 16, Jueves.—Santos Cornelio y comps. mrs.; Rogelio; Lucía Edita, Eufemia.

La misa y oficio divino son de San Cornelio y comps., con rito semidoble y color encarnado.

Parroquia de San Pedro

Bendición con el Santísimo a las nueve de la noche.

Visita diaria a la Virgen Milagrosa

Iglesia de Padres Paules.—A las ocho de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, visita al Santísimo, ejercicio, Oración del Año Mariano, bendición y reserva.

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de Las Gordillas, los días 15, 16 y 17, con los cultos de costumbre.

Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portería del Cielo.

Todos los días a las 7'30 de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, visita al Santísimo y a la Santísima Virgen, reserva y Salve Regina.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Vestado 7,

(Sorteo del día 14 de septiembre)

Premiado con 50 pesetas, el número 539. Y con 5 pesetas los terminados en 39

Pescadores suecos tiroteados por barcos desconocidos

ESTOCOLMO.— Dos pescadores suecos han anunciado a primera hora de ayer que unos barcos no identificados han tiroteado sus embarcaciones en el golfo de Botnia.

Cazas de reacción y un minador de la Marina han sido encargados de investigar el tercer incidente en que participan barcos extranjeros desconocidos en aguas suecas, en el espacio de una semana.—EFE.

FABRICA DE ALPARGATAS A. BLANCO

SAN RAFAEL (Segovia)

KALEIDOSCOPIO

Crucifera. Por (Anvalsi)

| | | |
|----|---|----|
| 3 | | |
| | 9 | |
| | | 8 |
| 15 | | 14 |

COLOQUEN LAS CIFRAS

1 - 2 - 4 - 5 - 6 - 7
10 - 11 - 12 - 13 - 16

En los espacios vacíos de manera que en sentido horizontal, diagonal y vertical sumen 34.

Gitanerías

Antonio D. Olano nos dice en «Pueblo» que hay actualmente 10 000 gitanos en Madrid. Forman una población nómada, pintoresca y extraña, aferrada a sus tradiciones y costumbres. Les gusta el baile flamenco, roban moderadamente y juzgan que lo robado es un tributo que la sociedad les debe; producen epidemias en las aves para llevarse las muertas y comérselas con arroz. Los gitanos se dedican a la mendicidad, a decir la «buenaventura» y a vender décimos de lotería auténticos y falsos, y la mayoría de los hombres viven del «pasteleo», es decir, de vender joyas falsas al precio de buenas o plumas estilográficas y tela en iguales condiciones... Hay—añade Olano—gitanos ilustres que son toreros, cantaores, excelentes pintores, escultores y poetas, probos y honrados comerciantes.

¡Menos mal!

Lope de Vega falla

Se suscitó en el café Gijón una polémica entre poetas por causa de un diptongo. En la mesa donde se discutía estaban, entre otros Anglada, Morales y Diez Crespo. Cerca, en otra mesa, unos jóvenes seguían con atención la causa... El diptongo estaba en la palabra violento, y la palabra, en uno de los versos de un soneto que, según Rafael Morales, quedaba cojo, porque violento era palabra trisilaba por razón del diptongo. La cosa se enredó con ejemplos, cálculos y recuento con los dedos, hasta que uno de los jóvenes que escuchaba en la mesa próxima exclamó: «Un soneto me manda hacer Violente». Con lo que Lope de Vega resolvió, al fin, el pleito.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

¡Qué satisfacción experimenta el alma después del deber cumplido!

La Divina Providencia me confió hace dos años la santificación y salvación de la feligresía de Parrillas, humilde y sencillo pueblo de la provincia de Toledo, pero de la diócesis de San Segundo y Santa Teresa de Jesús. Llegué a la parroquia con ansias de trabajo. Después de dos años de apostolado me siento con necesidad de descansar y pido dos meses de descanso a nuestro carísimo Prelado, quien todo bondad y cariño para sus sacerdotes, accede a mis deseos. Pongo mi residencia en el Santuario de Nuestra Señora de Chilla, al lado de esa buena Madre que quiere a los hombres según Ella misma reveló a un Santo de la Compañía de Jesús, más que todas las madres juntas quieren a sus hijos. No se podía elegir para descansar mejor lugar que al lado de la Virgen y en una campiña tan hermosa como ésta.

Con el fin de que los lectores de EL DIARIO DE AVILA vean lo mucho que Candeleda y los pueblos circunvecinos quieren a la Virgen de Chilla, he tomado notas de algunas de las visitas que la Virgen ha recibido en los primeros veinte días de mi veraneo. Al escribir estas líneas llevo ya veinticinco días al lado de la Virgen, y ni un solo día la han faltado visitas. Algunos días las visitas parecían verdaderas romerías.

El día 22 de julio el camión de un buen amigo me traslada desde Candeleda al Santuario. Al ver la Virgen, su campiña tan hermosa, y el clima tan agradable, no puedo menos de exclamar: ¡Qué bien se está aquí! Ese día ante la imagen de Nues-



La Virgen de Chilla y su santuario

Por el presbítero DON BENITO NUÑEZ

tra Señora de Chilla celebré la primera misa de esta inolvidable temporada veraniega. Siendo coadjutor de Candeleda tuve [la dicha de celebrar más de una vez en este Santuario, donde parece que el alma siente más fervor. Ese mismo día también tuvo la satisfacción de celebrar ante la imagen de la Virgen de Chilla un padre carmelita y su misa la oyeron dos hermanitas de la Alianza en Jesús por María y unos señores que en un coche de turismo habían subido al Santuario.

Días 23 y 24.—En estos días recibió la Virgen visitas de no pocas personas que, unas a pie, otras a caballo y otras en coche habían subido a visitarla. A todas se las veía postradas ante su imagen con gran devoción.

Día 25.—Festividad de Santiago Apóstol.—Han sido tantas las almas que en este día han venido a postrarse ante la imagen de la Virgen, que la santa misa parecía una misa parroquial. Entre las personas que la han visitado y con gran fervor se han postrado ante Ella podemos citar al presidente de los Caballeros de Nuestra Señora de Chilla, don Juan Monforte Castelo.

Día 26.—Presenta yo que en este día vendría alguna familia de Candeleda a vivir también al lado de esta Santa Madre. Mis presentimientos se han cumplido, pues han llegado el capitán de Intendencia don Julio Méndez Trigos y el teniente de Aviación don Teodoro García González con sus señoras e hijos. A estos señores les acompañaban la madre política de don Julio y la popular Sagrario, alma muy amante de la Virgen. Durante los días que ha estado en ésta hemos visto a Sagrario pasarse horas y horas ante la imagen de Nuestra Señora de Chilla.

Día 27.—Qué hermosa es con sus gargantas, su rica y abundante fuente, sus frescos, nogales y castaños la campiña que rodea el Santuario. Parece que el Creador se ha complacido en vestirla de hermosura. Pues toda la hermosura de esta campiña no se la puede comparar con la hermosura de ver todos los días a niños, mujeres y ancianos de rodillas ante la Virgen.

No han sido pocas las personas que se han postrado hoy ante el altar de María.

Día 28.—Las distinguidas familias de don Fran-

cisco Carrión, don Narciso Peralta y don Enrique Chamorro llegan en este día para vivir también al lado de la Virgen su temporada veraniega. El amor que Nuestra Señora de Chilla profesa a los candeledanos es correspondido por éstos. Lo primero que hacen estas familias y cuantos llegan y vienen a vivir en ésta, es visitar a la Virgen. Con la presencia de estas familias aumenta el número de comuniones y la asistencia al santo rosario.

También han visitado hoy a la Santísima Virgen la pladitas jóvenes de Acción Católica Amella Reviriego y Teodora Fernández.

Día 29.—¡Qué contenta estará la Virgen con tantas y tan fervorosas visitas como en este Santuario la hacen los hijos de Candeleda! Antes de amanecer el día emprenden su subida al Santuario algunas almas devotas. A las seis y media de la mañana ha recibido hoy Nuestra Señora de Chilla su primera visita.

Día 30.—Hay misa motiva [a la Santísima Virgen, a la que asisten no pocas personas, que la oyen con gran fervor. ¡Cómo rezan a su Patronal! Entre las asistentes están dos hermanitas de la Alianza.

Día 31.—Cuando se ve a un alma de rodillas ante un sagrario o una imagen de María, se ve el cuadro más bello que en la tierra se puede contemplar. Hoy han sido no pocas las almas que hemos visto de rodillas ante el altar de Nuestra Señora de Chilla.

Se termina el mes con la presencia de nuevos veraneantes. Son las familias de don Castor Monforte Gómez y don Florencio González López. Me imagino ver sonreír a nuestra Madre, pues estos nuevos hijos quieren también mucho a la Virgen,

Ecós de sociedad

Bodas de plata

Han celebrado hoy cristianamente las bodas de plata de su matrimonio don Marcelino García Sánchez y doña Amalia Gómez Jiménez en compañía de sus hijos y familiares.

Reciban nuestra cordial enhorabuena.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña—cuarto de sus hijos—la esposa del industrial de esta plaza don Faustino Esteban Uvero. Nacida Purificación Jover.

A la nueva criatura la serán impuestos los nombres de María del Pilar.

Enhorabuena.

Viajeros

En la mañana de hoy, procedente de Madrid, ha llegado el señor Fariña Gordo. El próximo viernes regresará a la capital de España.—R.

Necrológica

En Madrid, donde residía, ha fallecido tras larga y penosa enfermedad, soportada con gran resignación cristiana, la respetable y bondadosa señora doña Valentina Sanz, viuda de Yarte, madre política de nuestro buen amigo don Pedro Antero Estévez, a cuyo señor y a su distinguida esposa doña María Josefa Yarte expresamos nuestro sentido pésame, que hacemos extensivo a los demás hijos y familiares de la finada (que en paz descansen).

Casa de la Virgen María CHARITAS (Avila)

ALOJAMIENTO para señoras y señoritas en toda época, principalmente para alumnas de la Escuela del Magisterio y Bachillerato.

EJERCICIOS ESPIRITUALES para señoras y señoritas en el próximo mes de octubre en fechas no coincidentes con las fiestas de la Santa.

Informes: CHARITAS, Paseo de San Roque.

Dr. I. G. Muriel

Del servicio del Dr. Tapia del Hospital de la Princesa de Madrid Ofrece su consulta de 11 a 1 1/2 Oídos, nariz y garganta Avda. José Antonio, 15, 1.º, Dcha

SE NECESITA cocinera sabiendo bien el oficio, para internado señoritas Castillo, Sección Femenina, Las Navas del Marqués (Avila). Para informes: Delegación Provincial de Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. (Avila).

TRASPASO local industria planta baja con vivienda en principal. Razón: Dutil. Alemania, 6.

Francisco García Rodríguez

Médico de la Beneficencia y Seguro O. de Enfermedad por oposición Especialista en niños (De la Escuela del Dr. Arce) Hotel Continental

Ha comenzado el curso en la Academia de Intendencia

El profesorado y alumnos asistieron en el Patio de Columnas a una misa de campaña

Esta mañana, en la Academia de Intendencia se ha celebrado un solemne acto con motivo de la apertura de curso.

En el Patio de Columnas formó la Compañía de CC. AA. CC. con Bandera y banda, hallándose en uno de los laterales todos los profesores de la Academia francos de servicio.

En primer lugar, el coronel-director del citado Centro Militar ilustrísimo señor don Juan Amador Díaz, dirigió unas palabras de bienvenida a los caballeros alféreces cadetes y desfilaron a continuación ante la bandera saludándola los caballeros alumnos de primer año.

Más tarde, el capellán de la Academia reverendo don Emilio Bardón ofició en el citado patio una misa de Campaña.

Por último, la Compañía de caballeros oficiales cadetes, desfiló marcialmente ante sus jefes.

Recogida de cartillas de escolaridad en las oficinas de la Inspección de Enseñanza Primaria

NOTA IMPORTANTE

Se pone en conocimiento de los señores maestros y maestras, directores de escuelas y colegios que tengan alumnos de primera enseñanza, de seis a quince años, que pueden pasar a recoger las cartillas que necesiten por sí o por persona debidamente autorizada, por las oficinas de la Inspección en las siguientes fechas y horas:

Maestros y maestras de Avila capita y partido, del 15 al 18, de once a una.

Maestras de los restantes partidos, del 20 al 25, de once a una.

Maestros de los partidos de Arévalo, Barco, Piedrahíta, Cebrenos y Arenas, los días 24 y 25 de diez a dos y de cuatro a seis.

El Consejo de Inspección

VENDO en buen uso baratísimo baul cómoda, zafones piel y cama niquelada. Razón: Librería TORRALBA, Mercado Chico, número 15. Avila.

CARTELERA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«La lucha de las almas» (1).

Gran Cinema.—«En una isla contigo» (3).

Teatro Principal.—«Crímen perfecto» (Compañía de comedias) (3).

Campo de San Antonio.—«Eva al desnudo» (3 R).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (5 R) Mayores con reparos. (4) Gravemente peligrosos.

El anuncio de los espectáculos no significa recomendación de los mismos

Registro Civil

Nacimiento.—Carlos Martín Jiménez, en Granizo, 4.

Se han llevado a cabo varias inauguraciones en Vega de Santa María

A los actos asistieron autoridades provinciales y jerarquías

VEGA DE SANTA MARIA.—En esta localidad han tenido lugar varios actos con motivo de la inauguración oficial de un grupo de viviendas construidas por los obreros para ellos mismos en régimen protegido; la escuela unitaria de niños y otra de niñas.

Asistieron con el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento don David Herrero Lo-

zano y presidente de la Diputación don Joaquín Leirado de la Cámara, todas las autoridades y jerarquías de la localidad.

Una vez bendecidas las nuevas edificaciones se procedió a la inauguración de las mismas pronunciándose varios discursos.

Las autoridades y jerarquías visitaron más tarde unos terrenos donde se ha efectuado repoblación de arbolado.

Peregrinación diocesana a Zaragoza

Se ha prorrogado el plazo de inscripciones hasta nuevo aviso

El Excmo. y Rvdmo. Prelado diocesano ha dicho:

«...Aspiramos, finalmente, a que esta Asamblea logre disponer el ánimo de no pocos sacerdotes y fieles para peregrinar a Zaragoza en el próximo mes de octubre, en compañía del Prelado.

No sería bien que consintais que vaya solo vuestro Obispo—y algún que otro sacerdote—, ante el Pilar sagrado de Zaragoza a exponer a la Santísima Virgen vuestras necesidades y vuestras culpas, a implorar su maternal protección sobre nuestra Diócesis, sobre España y sobre el mundo, a suplicarla que despierte a nuestro pueblo cristiano de este mortal sopor y de esta desidia loca y suicida... en que parece sumergido en estos momentos, tan extremadamente cínicos y peligrosos, que atravesamos.

Es preciso, pues, que Avila esté presente en Zaragoza ni no en número tan crecido como en aquella nuestra maravillosa peregrinación del 1940... si al menos, una nutrida representación digna de Avila.

LAS NAVAS DEL MARQUES

(Viene de 2.ª página)

aunque cornigacho estaba bien presentado y gordo, con mucho poder a tono con los nervios, no sabemos si conocería antes los trapos, pero el caso es que Camacho salió empujando varias veces y, nos hizo pensar que pasaría a nuestros dominios y, lo sentíamos porque el animal podía hacer pupa.

Terminó con una estocada, más estocadas, un poco de descabello y por fin un descabello y, como aun se notaba el aroma embriagador de días pasados, se le premió con los dos apéndices por su buena voluntad, salida a los medios y a esperar a ver que pasa con este muchacho en otros tiempos.

Saltó a continuación un bonito becerro para Miguel Rosano (Miguelín) y casi sin reparación de los peones le recoge con coraje y le propina dos veroníquejas muy apañadas, y yo creo que «er niño» se fija, toma nota, y parece que va aprendiendo cada día un poco más, porque ya sabe ordenar cambio de tercios, manda a los peones, sabe hacer posturitas folklóricas y otros datos que tienen que ir aprendiendo los coletudos.

Le colocan dos palos y el pequeño aspirante a pretendiente u sesse maestro, ordena el cambio de tercio que la autoridad le concede y, el muchacho se luce si señores, porque sabe hacerlo o porque tuvo suerte, pero lo cierto es que hizo una faena muy apañada y repito que se le ve ganar terreno, pero terreno que habrá de buscar por tierras salamanquinas o parecidas si quiere en efecto ser algo de figura del toreo.

Una estocada muy tendida y otra buena terminan con el bicho para las dos orejas el rabo y vuelta al ruedo y ver si el chico medra que es lo que le desean todos sus paisanos, que de verdad se entusiasman cuando lo ven en el ruedo.

Luis García Guerras

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia Enfermedades nerviosas y mentales Consulta en Avila viernes y sábados Esteban Domingo, 9

(Viene de 1.ª página)

Habla extensamente de don Vasco de Quiroga, muy anciano ya, en Méjico, en donde fué obispo y donde se siente por él una gran veneración todavía. Fué ésta, sin duda, la parte más interesante y emotiva de la charla, que acabó con un recuerdo a la muerte de fray Luis de León, en este pueblo; y en cuya celda anidó después de su enterramiento un enjambre de abejas, con lo que sus paredes rezumaron miel en una simbólica interpretación de lo que fué su vida y su obra.

Labriegos y gentes humildes

La charla produjo una viva emoción en el auditorio, compuesto en su mayoría por labriegos y gentes humildes del lugar, que permanecieron inmutables las dos horas que la disertación duró, siguiendo la palabra del orador con profunda atención a través del magnífico servicio de altavoces instalado por ferretería «La Bigornia», representante oficial de «Phillips», fenómeno éste, a nuestro juicio, revelador de la sensibilidad del pueblo y que exalta el valor y la influencia que en él tiene este género creado por García Sanchiz.

Terminado el acto, García Sanchiz, aclamado por la multitud, se dirigió al Ayuntamiento, en donde se le ofreció un refrigerio.

RESIDENCIA QUIRURGICA
Dr. Emilio Suárez Bajo
Cirugía general y traumatología
HABITACIONES PARA ENFERMOS OPERADOS
CONSULTA DIARIA DE ONCE A DOS
Paseo de Don Carmelo, 14 Teléfono 672 AVILA

VI Exposición Provincial para artesanos

Es convocada por la Obra Sindical «Artesanía»

BASES por las que ha de regirse la VI Exposición Provincial de Artesanía.

La Obra Sindical «Artesanía», prosiguiendo el laudable fin a ella encomendado y al objeto de estimular a los productores artesanos de la provincia, convoca su VI Exposición Provincial, que se celebrará en esta Capital, coincidiendo con las fiestas de su Patrona Santa Teresa de Jesús en la primera quincena del próximo mes de octubre y en los salones de la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Avila.

De los expositores

1.º Podrán concurrir todos los productores que practiquen la artesanía en cualquiera de las variedades comprendidas en el índice nomenclador publicado por el Ministerio de Trabajo de 10 de mayo de 1946.

De los trabajos artesanos

2.º Con los trabajos presentados se establecerán dos secciones:

a) Artesanía artística.

b) Artesanía utilitaria.

3.º Los trabajos presentados serán examinados por el Jurado de Admisión el cual determinará los que deban ser o no ser admitidos en la Exposición, la sección en la cual deban ser catalogados y la colocación que han de llevar los mismos dentro del local de la Exposición, de lo cual se encargará esta Obra Sindical.

4.º Cada expositor podrá presentar cuantos trabajos desee, siendo de su cargo y riesgo el transporte de las mismas hasta el local de la Exposición, haciéndose cargo, únicamente, la Obra Sindical «Artesanía» de velar por su cuidado y conservación desde el momento de recibirla en el lugar de la Exposición hasta que nuevamente sean puestas a disposición de sus autores.

5.º La inscripción de los trabajos deberá efectuarse en la oficina de la Obra, sita en el edificio de la C. N. S. (Paseo de San Roque) durante los días laborables del mes de septiembre, donde harán constar el precio que desean poner a cada trabajo en venta, así como la denominación de cada trabajo artesano, al objeto de que así figure en el catálogo de la Exposición.

6.º La Obra Sindical «Artesanía» entregará recibo en el que se hará constar, el nombre de las obras y el valor de las mismas y que en todo momento servirá de justificante a los expositores y el cual deberá devolverse al hacerse cargo nuevamente de las obras, una vez concluida la Exposición.

7.º La entrega de los trabajos que han de exponerse se llevará a cabo durante los días 20 al 30 de septiembre, en el local de la Exposición de cinco a siete de la tarde (Caja de Ahorros y Monte de Piedad).

De los premios

8.º Los premios que se otorgarán serán los siguientes:

Primer premio: Artesanía artística, 300 pesetas. Artesanía utilitaria, 300.

Segundo premio: Artesanía artística, 200 pesetas. Artesanía utilitaria, 200.

Tercer premio: Artesanía artística, 100 pesetas. Artesanía utilitaria, 100.

Estos se entienden que consistirán en objetos artísticos o materiales de trabajo, por importe de las cantidades citadas.

9.º Los premios podrán concederse por el Jurado a cualquiera de los trabajos presentados, pertenezcan a uno u otro arte.

10.º Aquellos trabajos que no resulten premiados y que a juicio del Jurado lo merezcan, podrán ser distinguidos con diploma de mérito.

11.º El fallo del Jurado será inapelable, pudiendo dejar desiertos los premios que considere no deben ser adjudicados por no reunir los trabajos presentados el mérito suficiente para ello.

Del Jurado

12.º Los premios serán otorgados por un Jurado compuesto por personalidades artesanas y jerarquías de la Organización Sindical.

13.º La entrega de premios se efectuará el día 16 de octubre en el Salón de la Exposición, efectuándose seguidamente su clausura.

14.º De cuantas dudas puedan presentarse en la interpretación de estas bases, deberá solicitarse la oportuna aclaración en la Vicesecretaría Provincial de Obras Sindicales, antes del día 4 del próximo mes de octubre.



PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR LA ALMA DE EL SEÑOR

Don Isidro Mulero Merino

Que falleció el día 17 de septiembre de 1953 Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad D. E. P.

Sus hijas doña Carmen y doña María Paz; hijos políticos; hermano don Emeterio; nietos, sobrinos y demás familia, Suplican una oración por su alma.

Se ofrecerán por su eterno descanso las misas de ocho, ocho y media y nueve y media del día 16 en la parroquia de San Pedro; las de ocho y nueve del día 17 en los PP. Carmelitas en Avila; la de ocho y media del día 17 y las de ocho y media y nueve del día 18 en los PP. Capuchinos de San Antonio en Pamplona y la de nueve en Colmenar Viejo (Madrid). Avila 15 septiembre 1954



Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS

Indicaciones: Dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarrea en niños y adultos, dilatación y úlcera de estómago, gastritis, opresión de los días, gestiones y sobre el estómago.

ESTÓMAGO INTESTINOS

Medias de Cristal ¿Sueters, rebecas? No piense GUTIERREZ

SE VENDE piano barato. Razón: Teléfono 263.